



Matriculados más de 4 mil 500 alumnos de EOC en la región

Calendario Rural

Un total de 4 mil 854 alumnos se han matriculado en las aulas del Calendario Rural de Educación Obrera y Campesina que comenzarán a funcionar en todo la región en la próxima semana. Esta cifra de matriculados se conoció en el chequeo regional de este tipo de educación de masas, celebrado en el círculo recreativo

del municipal Santa Rita, el pasado lunes.

Los inspectores centros de cada municipal hicieron un informe a la asamblea de las actividades e iniciativas realizadas en sus zonas para lograr la incorporación a las aulas de los obreros, campesinos y amas de casa, lo que permitió que se evaluara a Bayamo, Santa Rita y Guisa como los más destacados en esta etapa de matrícula, por haber sobrecumplido sus respectivas metas de alumnos inscriptos.

La reunión fue presidida por Luis Ramírez Villazana, sub-direc-

tor regional de EOC y dirigentes de la ANAP y FMC de la región. El compañero Joaquín Jiménez, responsable del Calendario Rural, tuvo a su cargo dirigir el chequeo.

Asimismo se informó a los inspectores y demás compañeros vinculados a la educación que se encontraban presentes, sobre la realización del censo de los trabajadores con vistas a su incorporación al estudio, así como también sobre la celebración en fecha próxima del Pleno Provincial de la UJC EOC, que tratará sobre aspectos importantes de la educación de masas,

• César Ramos

Celebran encuentro entre Militantes del PCC, UJC y cuadros dirigentes de Maquinaria

Con la participación de unos 300 delegados, procedentes de las zonas arroceras de Puente Guillén y "Fernando Echenique", se efectuó en este último lugar el primer encuentro de militantes del Partido, UJC y cuadros dirigentes de la maquinaria de ambos planes arroceros.

En el evento, presidido por Ricardo Martínez, primer secretario del Partido en esta región, Santiago Acosta, jefe del plan arroz de Oriente y Ramiro Orozco, primer secretario del Buró Regional de la UJC, se discutieron 4 puntos fundamentales: Amor al trabajo, superación técnica, política y actividad cultural de los operadores; condiciones de vida e intransigencia revolucionaria.

Al hacer las conclusiones el primer secretario del Partido, planteó la necesidad de organizar el trabajo y elevar los conocimientos técnicos, políticos y culturales de los trabajadores, señalando que

esto es una tarea grande y la responsabilidad de cumplirla es del Partido, y agregó que para transformar nuestra provincia, como planteara Fidel en "Vado del Yeso", tenemos que elevar nuestros niveles técnicos, que están muy bajos.

• L. Morales y M. Fajardo

C

a u t o

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO. M. N.

Viernes 19 de Junio de 1970 - "Año de los 10 Millones"

Herbicidas a áreas del plan cañero "Arquímedes Colina"

El plan cañero "Arquímedes Colina", que tiene como meta para la aplicación de herbicida a 363.33 caballerías, ha logrado la aplicación de este producto a 160.26 caballerías.

Este plan cuenta con una brigada manual de 30 compañeros y una brigada mecanizada, con 5 máquinas montadas con tractores MTZ.

De las 363.33 caballerías corresponde la aplicación a la brigada manual, 131.79 caballerías y a la brigada mecanizada 28.55, en once días de labor.

• Salvador Milanes

La siembra de caña en la región

La región del Cauto tiene como una de las tareas fundamentales e inherentes a su desarrollo económico la ejecución de las actividades de las siembras de las áreas cañeras complementarias del plan perspectivo de producción de azúcar. Debemos sembrar en este año un aproximado de 300 caballerías de este cultivo, de las cuales 245.40 corresponden al presente período de primavera.

El plan "Arquímedes Colina" deberá sembrar 59.60 caballerías y el "José N. Figueredo" por su parte tendrá que sembrar 185.80.

Esta importante actividad económica afrontaba el 16 del presente mes la siguiente situación:

PLAN CAÑERO	PLAN DE SIEMBRA	SEMBRADAS	% CUMPL.	AREA EN MOV.
José N. Figueredo	185.80	73.20	39.9	117.60
A. Colina	59.60	41.80	70.1	13.20

"AL MACHETE"

(Pág. 2)

Entregan en Buey Arriba órdenes "Aniversario del Natalicio de Lenin"

En el local del taller El Torno, del municipal Buey Arriba, se efectuó en días pasados un acto donde se les hizo entrega de la orden "Centenario del Natalicio de Lenin" a los obreros del referido centro.

Igualmente se le hizo entrega de la mencionada orden a Construcción, en un acto donde se encontraban Gonzalo Espinosa, de la CTC regional, Rafael Diéguez, por el Partido municipal, así como otros dirigentes y obreros de carpintería y construcción.

Las conclusiones del acto de entrega de estas órdenes estuvieron a cargo del compañero Rafael Diéguez Salas, secretario de industrias y servicios del PCC municipal, quien destacó el encomiástico trabajo de los obreros por obtener la orden "Centenario del Natalicio de Lenin" en la pasada etapa de fechas históricas.

Hizo, además, una exhortación a continuar con el mismo esfuerzo y superando aun más el trabajo para seguir obteniendo las órdenes sucesivas.

Al final de este acto se ofreció un brindis.

Dos mil 418 yaguas para tapan café, recogen en Buey Arriba

Un total de 2 mil 418 yaguas que servirán para tapan el café de secación en los secaderos de la próxima cosecha, han sido recogidas desde el mes de mayo hasta principio de este mes por los campesinos y obreros del distrito del INRA de Caña Brava.

Asimismo se dio a conocer el buen trabajo que viene realizando la brigada de herbicida que allí funciona con sus 10 mochileros.

• Argel Espinosa

Más jóvenes de Guisa hacia la siembra de pastos

Un tercer grupo integrado por 16 jóvenes y militantes de la UJC partió recientemente de Guisa, hacia el campamento de San Francisco, en la granja No. 8, para incorporarse a la siembra de pastos para hacer realidad la consigna de convertir el revés en victoria.

Con este nuevo grupo ascienden a 97 los jóvenes movilizados para la siembra de pastos en los planes ganaderos de esta región.

• Juana Liens



De: Una Carreta

A: Quien pueda interesar

— Hace ya unos 6 días cuando rendía mi labor de transportar semillas de caña para el lugar donde iba a ser sembrada, hube de poncharme en el lugar conocido por La Gabina, en la carretera Tunas-Bayamo. Al darse cuenta de mi inutilidad para continuar el viaje, el operador que tiraba de mí, me desenganchó de su máquina y me abandonó. Desde ese instante he esperado inútilmente que vengan en mi auxilio, pero ya mi preciosa carga no rendirá frutos porque el sol y la lluvia han caído sobre ella matándola.

— Consecuencia de esto: esfuerzo perdido de los que la sembraron, fertilizaron, cortaron, etc. Además, en estas condiciones mi otra goma se deteriorará también...

— ¡Por favor! Si a alguien le interesa que venga a recogerme.

misceláneas

Por RAATILA

• La Ilíada y La Odisea

(Continuación)

Por una gran estratagema de Odiseo (Ulises), rey de una isla del Mar Jónico llamada Itaca, al décimo año de guerra por fin los griegos tomaron a Troya.

Ahi termina La Ilíada, la gran tragedia de Troya, comenzando el otro relato, también de Homero: La Odisea.

De regreso de Troya, los héroes griegos erraron largo tiem-

po y tuvieron que pasar por muchas desgracias y dificultades, principalmente Odiseo el que anduvo vagando por espacio de 10 años, experimentando múltiples vicisitudes.

Transcurridos esos 10 largos años, Odiseo regresó por fin a su isla encontrándose con su esposa, Penélope, era el blanco de las aspiraciones de muchos, quienes la querían como esposa, negándose ésta porque quería mucho a Odiseo y sabía que algún día volvería.

Odiseo, disfrazado de mendigo, se introduce en su palacio y en lucha abierta con los pretendientes de su esposa logra

matarlos a todos, originando una guerra interna entre los partidarios de los muertos y los itacos que aún lo reconocían como rey, volviendo Odiseo a imponerse y unificando otra vez a Itaca.

Tanto La Ilíada como La Odisea constan de veinticuatro cantos y poseen ambos poemas rasgos semejantes pero con diferencias fundamentales.

Si usted quiere disfrutar más ampliamente sobre estas dos obras, debe leerlas completas y así conocerá cosas más curiosas sobre los personajes que encierran La Ilíada, y La Odisea.

Situación del Plan de Junio de Producción de Leche (litros) hasta el día 16

Planes Vacunos	Plan de producción	Producción hoy	Producción acumulada	% Cump.	Plan vacas	Real en el ordeño	Plan Lts. por vaca	Real Lst por vaca
BAYAMO								
Lá Candelaria	6 690	292	4 505	67.3	114	110	1.96	2.65
No. 8 Ganadera	60 150	2 060	28 988	48.1	1 254	746	1.60	2.76
Anillo Lechero	947 670	23 572	332 122	35.	4 168	3 664	7.58	6.43
Sub-Total	1 014 510	25 924	365 615	35.8	5 536	4 520	6.10	5.73
JIGUANI								
Dos Ríos	39 500	2 036	28 659	72.5	700	744	1.82	2.74
Ignacio Pérez	44 310	1 663	23 854	53.8	498	501	2.96	3.32
Jorge Jomarrón	54 450	2 154	32 506	59.7	823	670	2.21	3.21
Braulio Coroneaux	60 870	918	14 760	24.2	280	194	7.25	4.73
Sub-Total	199 130	6 771	99 779	45.	2 301	2 109	2.88	3.21
CAUTO CRISTO								
Martíres de Artemisa	347 190	6 220	91 501	23.4	4 415	2 615	2.60	2.38
Jiamy Hirzel	120 831	4 406	66 570	55.	1 786	1 683	2.26	2.62
Roberto Estévez Ruz	43 830	2 508	33 407	76.1	604	819	2.42	3.06
Sub-Total	511 851	13 134	191 478	37.3	6 805	5 117	2.51	2.55
CAUTO EMBARCADERO								
Delfín Moreno	73 050	2 634	35 886	49.1	1 512	1 278	1.61	2.06
Manuei Pedreira	144 349	4 440	56 453	37.6	1 642	1 822	2.85	2.44
Sub-Total	217 399	7 074	92 339	42.4	3 154	3 100	2.30	2.28
RIO CAUTO								
Fernando Echenique	134 970	3 856	52 016	38.5	1 758	1 860	2.56	2.07
M A B A Y								
Antonio Maceo	361 095	12 942	181 978	50.3	3 252	3 117	3.70	4.15
BUEY ARRIBA								
Ataque a. Bueycito	38 116	1 347	18 589	48.7	615	562	2.07	2.40
SANTA RITA								
Emiliano Reyes	22 578	575	8 254	36.1	305	253	2.40	2.27
Total Regional	2 499 649	71 623	1 010 048	40.4	23 726	20 638	3.50	3.47

¿Qué pasa en nuestros Planes Lecheros?

Hasta el 16 de junio, el propósito del sector ganadero vacuno en esta región de producir 2 millones 499 mil 649 litros de leche fresca en el referido mes, había sido logrado sólo en un 40.4%.

Quiere decir esto que habiendo transcurrido poco más del 50% del período planificado la producción real de nuestros planes lecheros, salvo algunas excepciones, entre las que descuella el Dos Ríos de Jiguaní, con un 72% de su meta cumplida,

no ha rebasado el porcentaje que en consecuencia al tiempo transcurrido se debiera alcanzar.

Es decir, que, solamente siete de los 17 planes cañeros de la región que producen leche habían alcanzado en la citada fecha más del 50% de su producción planificada. Entre los que no habían logrado sus propósitos respectivos sobresalen por su incumplimiento el "Braulio Coroneaux" de Jiguaní y "Mártires de Artemisa", de Cauto Cristo.

Gran aporte de la Fábrica de Aparejo de Buey Arriba

El aporte de 200 horas voluntarias desde el mes de mayo hasta el 8 del actual, así como la producción de 114 aparejos para mulos, ha sido el trabajo realizado por los obreros de la Fábrica de Aparejos del municipal Buey Arriba.

También han hecho 150 estallidos y repararon 20 aparejos, y tienen 2 movilizados en el Final Olímpico de la Zafra. • N Sánchez

AVISO

La dirección regional de Hidrología Urbanística (antigua CONACA), notifica por este medio que la población de la ciudad de Bayamo no debe prestar atención a rumores que en ocasiones circulan sobre la circunstancia de que vaya a faltar el agua corriente en la ciudad.

Solamente se debe atender como veraz esta cuestión cuando la emisora radial de la región así lo exprese. Se hace esta aclaración debido a las continuas llamadas telefónicas recibidas en dicha dirección regional indagando al respecto.

**Situación del Plan de Preparación de Tierras y Siembra de Pastos
hasta el día 15 de Junio**

PLANES	Plan de Siembra	SEMBRADAS		% Cumpl.	Faltan por Sembrar	Cabs. Roturadas	En Preparac.	Listas	Total en Movim.
		Hoy	Acum.						
BAYAMO									
La Candelaria	27.66	0.36	24.70	84.8	2.96	4.40			29.10
La 8 Ganadera	367.90	8.46	198.72	56	169.17	5.34	37.44	126.36	367.87
Anillo Lechero	29.70		25.55	79.6	4.15			6.45	32.00
Cerca Blanca	26.00	1.40	16.89	56.3	9.11		6.45	6.66	30.00
Sub-Total	451.26	10.22	265.87	52.8	185.39	9.74	43.89	139.47	458.97
JIGUANI									
Dos Ríos	11.48		11.50	86		0.50	1.36		13.36
Ignacio Pérez	31.46		15.22	48.2	16.24	10.05	5.39		31.56
Jorge Jomarrón	3.40		1.45	41.5	1.95	1.42	0.62		3.49
Niña Bonita	114.00	3.71	64.69	48.3	48.31	4.87	27.25	38.15	138.96
Santa Ursula	48.50		42.50	100					52.50
Sub-Total	208.84	3.71	146.36	61.6	66.50	17.74	34.62	38.15	236.87
CAUTO CRISTO									
M. de Artemisa	257.10	4.79	192.47	74.8	64.63	0.23	51.92	18.51	257.13
SANTA RITA									
Emiliano Reyes	1.60		2.08	99					2.10
CAUTO EMBARC.									
Manuel Pedreira	7.70	0.17	6.51	84.6	1.19	1.18			7.69
RIO CAUTO									
F. Echenique			0.75	21.4			2.75		3.50
BUEY ARRIBA									
Ataque Bueycito			0.75	34			1.40		2.15
William Soler	14.57		15.00	100					15.00
C. G. M. Fajardo			25.00	73.5				9.00	34.00
Universidad			0.60	50		0.60			1.20
Hortícola			0.50	2.7			18.00		18.50
Cebaderos			0.67	63.2					0.67
Total región	941.07	18.89	656.56	63.2	217.71	29.51	152.58	199.13	1 037.78

Se convirtió en millonaria la brigada "Manuel Ascunce Domenech"

Cortando cañas en los campos del Distrito Ramírez, del municipal Jobabo, en la región de Tunas, donde se encuentran participando en el final olímpico de la zafra gran parte de los macheteros bayameses, se convirtió en millonaria la brigada "Manuel Ascunce Domenech", perteneciente a la columna "Carlos Manuel de Céspedes".

Esta brigada, integrada por 39 macheteros, necesitó 131 días de labor para alcanzar la cifra de un millón 214 arrobas de cañas.

El promedio diario por machetero fue de 255 arrobas; los macheteros más destacados del grupo son: José Tejeda, con 39 mil 836 arrobas acumuladas y un

promedio de 410 arrobas por día.

Además, Clemente Sosa con 36 mil 28 arrobas y 358 como promedio diario, así como Euclides Quintero, que ha cortado 29 mil 246 arrobas, para un promedio diario de 270 arrobas. Este último se destacó por su buena actitud ante el trabajo y en varias ocasiones ha renunciado al pase

reglamentario.

Cabe destacar, que los integrantes de este colectivo que pasa a formar parte del movimiento millonario en la mayor zafra de nuestra historia azucarera, cuando por algunas razones ha tenido que parar los cortes, no ha perdido el tiempo, sino que lo han dedicado a otras labores en favor de la zafra del 71, tales como despaje, fertilización y limpia de las áreas cortadas; de los 39 macheteros 36 son de avanzada.

• Edelso Vidal

Aportan 1827 horas voluntarias trabajadores del MICONS

Entre las tareas realizadas por los 26 trabajadores de Areas Verdes del MICONS regional para obtener la orden Centenario del Natalicio de Lenin, se encuentra el aporte de mil 827 horas voluntarias en seis maratones productivos. Además, dos jornadas guerrilleras, el 87% de asistencia a las clases culturales, la celebración de seis círculos de estudios para un 150% de sobrecumplimiento y el ciento por ciento de los obreros con carné de salud. • Mario Reyna